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我叫柴闪闪，闪闪发光的闪

这个三月，因为一句话，人们
记住了他。
“我叫柴闪闪，闪闪发光的

闪。”3月5日，十三届全国人大五
次会议开幕前，第一位走上“代表
通道”的，是全国人大代表、中国
邮政集团上海市邮区中心邮件接
发员柴闪闪。
17年前，从湖北农村走进上

海邮政，17年后，作为全国人大代
表站在人民大会堂向世界讲述中
国式民主——这位瘦瘦高高的
“快递小哥”，举手投足之间，洋溢
阳光自信。他的人生逆袭，正是
一个时代的投影。今天，十三届
全国人大五次会议闭幕。人们关
注，疫情防控常态化之下，中国社
会未来发展信心如何？不妨回顾
大会点滴瞬间。
众所周知，世界不太平，自家

的家底更要清楚。头一样，粮食
够吗？
人民大会堂“部长通道”上，

农业农村部部长唐仁健回答——
尽管我国粮食供求总量始终处于
紧平衡状态，但是总量是充裕的，
没有问题！
去年，我国人均粮食占有量

474公斤，今年是483公斤，比去
年增加了9公斤。不管国际形势
怎么变化，我们都有能力保证14
亿中国人民每天到点开饭，不饿
肚子，饭碗越端越稳。
这个回答，就是定心丸。然

后，持续维护粮食安全，让儿孙辈
都不必为吃饭发愁，还能做点什
么？
如果说，高科技发展依靠芯

片，那么，农业发展一定是依靠种
子。袁隆平院士曾经谈道：“关键
时候，一粒小小的种子能够绊倒
一个巨大的国家。种业的安全关
系到粮食的安全，也关系到国家
的安全。”对此，全国人大代表张
兆安深以为然，呼吁高度关注“种
子安全”，打好种业“翻身仗”。
这，不只是一位代表的声音，而是
普遍共识。高度的清醒和自觉，
让粮食安全更有保障。

众所周知，安全感、幸福感、
获得感，是当下的舆论高频词。
法治中国，如何让这些美好的感
受踏踏实实、真真切切？两高报
告，给出答案。
众多媒体，都用了一个标题

概括最高法、最高检对社会“最关
注”的回应——残害妇女儿童，当
判死刑就判死刑！
事实上，2021年，全国各级法

院审结一审刑事案件125.6万件，
八类主要刑事犯罪案件持续处于
低位，占全部刑事案件比重稳步
下降。常态化开展扫黑除恶斗
争、坚决摧毁黑恶势力经济基础，
执行到位财产刑及追缴、没收违
法所得405.7亿元。
2021年，继取快递女子被造

谣出轨案自诉转公诉，全国检察
机关接连发布公民人格权保护指
导性案例，从严追诉网络诽谤、侮
辱、侵犯公民个人信息等严重危
害社会秩序、侵犯公民权利犯罪，
起诉3436人，同比上升51.3%。
2022年，最高法、最高检将依

法维护安全稳定、服务发展大局、

保障民生权益，严惩性侵、拐卖妇
女儿童和收买被拐卖妇女儿童犯
罪；人民法院准确贯彻死刑政策，
对严重危害公共安全、严重影响
群众安全感的犯罪，对残害妇女
儿童、老年人等挑战法律和伦理
底线的犯罪，论罪当判死刑的，依
法判处并核准死刑，坚决维护法
治权威。
一个文明社会，对妇女儿童

老人的态度，就是文明程度的风
向标；数字时代，网络清朗与否，
就是社会治理能力的风向标。
两高报告的鲜明态度，彰显了

国家治理体系和治理能力的信心，
信心有多充足，行动力就有多强大。
众所周知，疫情，多地散发，

反弹不断。抗疫，前景如何？
十三届全国人大五次会议首

场新闻发布会上，大会新闻发言
人张业遂说，无论从确诊、死亡的
数字看，还是从经济发展的数据
看，中国都是世界上防疫工作最
成功的国家之一。
事实证明，“动态清零”做法

符合中国实际情况，路子是对的，

效果是好的。“动态清零”，主要包
括及时主动发现传染源、快速采
取公共卫生和社会干预措施、有
效救治患者。“动态清零”，不是要
追求“零感染”，而是通过快速精
准的全链条防控措施，实现以最
小成本取得最大成效。
新闻发言人传递的，是中国抗

疫的路径、方向和信心！越是在困
难的时候，越是要坚定信心。科学
抗疫、依法抗疫，除了打疫苗，最简
单的，就是“三件套”“五还要”。首
要的，先把口罩戴戴好。
无论如何，要相信：没有一个

冬天不可逾越。你看看，马路上，
园子里，玉兰花，都开了。
若还有点慌，要给自己打打

气，就想想这句话——“我叫柴闪
闪，闪闪发光的闪！……我愿通
过自己一点一滴的履职，反映更
多劳动者所思所想所盼，通过大
家共同的努力，共同获得闪闪发
光的人生。”
疫情之下，这句话，适用于所

有曾经、正在、还将披荆斩棘、奋
力前行的你！

姚丽萍

本报讯（记者 江跃中）昨天

下午，出席全国政协十三届五次会

议的在沪全国政协委员，圆满完成

会议各项议程，乘坐东航班机回到

上海。吴凡委员在接受记者采访

时表示，“今晚就要投入到上海的

疫情防控工作中。要把全国两会

的精神学习、领会好，贯彻、落实

好，立足本职，履行好神圣职责。”

会议期间，在沪全国政协委员

积极参政议政，提出真知灼见，据

不完全统计，有89名委员以第一

提案人身份提交提案283件，11名

委员提交大会发言16篇，其中6名

委员作了大会口头发言。一下飞

机，委员们就纷纷表达了回到岗位

上继续奋斗，不断为申城的社会经

济发展贡献智慧和力量的决心。

吕红兵委员认为，协商民主是全过

程人民民主的重要内容，凝聚共识

是中华儿女大团结的重要前提。

政协委员是个政治身份，心系国之

大者，行牵民之关切，乃职责所在，

属义不容辞。今年是本届政协的

收官之年，时不我待又任重道远。

“我们将只争朝夕，接续奋斗，再创

佳绩，一起向未来！”

作为一名政协委员、上海中医

药大学教授吴焕淦多年来一直心

系中医药标准化人才培养工作。

他说，培养中医药标准化人才可以

从优化中医药标准化人才顶层设

计、深化中医药标准化人才教育、

建立完备的中医药标准化人才激

励机制、推进加强中医药标准化跨

层级联动等方面入手，以解决目前

中医药标准化人才总量少、高层次

人才缺乏、培养制度尚未完善等问

题。“中医药标准化人才培养是保

持中医药标准化全面持续发展的

重要手段，是顺利开展及管理中医

药标准化工作的基本保障。在未

来，我将持续关注中医药标准化人

才培养工作，积极建言献策，为深

化开展中医药标准化人才教育工

作做出自己的贡献。”

王苏委员表示，广大文艺工作

者要用情、用力讲好中国故事，展

现可信、可爱、可亲、可敬的中国形

象。通过塑造更多吸引人、感染

人、打动人的艺术形象及感人的故

事，弘扬社会主义核心价值观。“我

今年有一个提案，就是希望能够拍

摄百部在祖国建设各领域的杰出

建设者和平民英雄的故事，以文化

人、以艺化心，为90后、00后的青

年树立新的时代偶像，引领他们树

立正确的人生观、道德观和世界

观，用优秀的作品滋养人民的审美

观、价值观。”

本报讯（记者 江
跃中）近年来，我国物

流业取得空前发展。

物流总额（物流运

输货物的总价值）

2010年仅125.4万亿

元，2020年达300万

亿元，2021年上半年

超150万亿元。物流

总费用2010年7.1万

亿元，逐年增长，

2020年达 14.9万亿

元 ， 占 全 国

GDP14.7%。物流总

收入2010年3.9万亿

元，增长至 2020年

10.5万亿元，就业人

数不断增加。全国

政协委员赵雯、金李

提案建议，发展智慧

物流，加大物流数据

的收集、整合、分析、

利用，促进数字转型，

不断提高资源利用率

和生产力水平。

据赵雯、金李介

绍，智慧物流基于“智

慧供应链”理念，依

托数字技术网络技

术，实现物流的自动化、可视

化 、可 控 化 、智 能 化 、网 络

化。“发展智慧物流，也存在

对智慧物流汇集的天量有效数

据利用不够等问题。”

智慧物流汇集了物流、商贸

流通、生产制造、第三方服务及消

费者的数据，是数字经济的宝贵

资源，是数字转型的重要依托。

汇集数据，从中可以分析各类货

物的流向流量、流动效率，进而分

析产业结构与布局、交通运输结

构与布局、区域经济发展的短板、

产业调整的方向。

两位委员建议，加大物流数

据的收集、整合、分析、利用，提

升智慧物流能级，

在依法实施数据

分类分级保护的

基础上，鼓励各类

物流市场主体打

造企业生态联盟，

健全物流生产链，

规范并扩大数据

采集、利用、共享

和交易行为，促进

物流智慧化、生态

化发展，提升行业

能级和规模效应。

组建国家级

智慧物流发展研

究院和物流公共

信息与咨询服务

平台，汇总物流

业、政府部门、行

业组织等相关数

据，进行综合研

究、开发利用；为

各类市场主体提

供物流信息、发展

导向和咨询服务

等。

充分发挥政

府统筹协调、综合

监管的作用。善

于利用智慧物流数据反映的优

势、难点、堵点，统筹兼顾破解难

题。科学规划交通布局、完善物

流网络，打通堵点，确保物畅其

流，打通国内大循环；全面落实

《数据安全法》，建立与物流相关

的产供销运管企业及其从业人

员“数字化信息身份证制度”，强

化综合监管和追溯功能，维护消

费者利益，防止平台垄断；进一

步规范电商平台促销活动，避免

人为造成的销售高峰及其后高

达总量三分之一的退货高峰，减

少社会资源的极大浪费以及对

物流系统资源配置的不合理要

求、对正常运营的严重冲击。

思想众筹出席全国
政协十三届五
次会议的在沪
全国政协委员
回到上海

圆满完成各项议程
共提交提案 件283
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